



Einsiedeln, 21. November 2025

Jahresbericht 2025 Jugend (JO / KiBe / FaBe)

Geschätzte Bergkameraden und Bergkameradinnen

Wir blicken auf ein ereignisreiches Vereinsjahr zurück und schwelgen in Erinnerungen an viele unvergessliche Touren und Momente in den Bergen. Von den 34 Aktivitäten der JO konnten 30 durchgeführt werden, lediglich 4 Touren wurden aus diversen Gründen abgesagt.

JO Winter

Dieses Jahr lag zwar bald mal genug Schnee für Skitouren, die Motivation der JO'ler hielt sich aber lange Zeit in Grenzen. Je näher unsere grösseren Unternehmungen wie Brunnistock und der Gross Düssi in die Nähe rückte, umso grösser wurden die Teilnehmerzahlen an den Trainingstouren in der Region. Im März war es dann auch soweit, kurz hinter der Stammsektion stiegen wir von Isental Richtung Blüemlisalpfirn empor. Anfang April ging's dann Richtung Disentis, wo wir über den Oberalpstock mit Übernachtung in der Cavardirashütte den Gross Düssi bestiegen.

JO Sommer

Mit dem Hallenklettern im Gaswerk Wädenswil halten wir die Form, um dann im Frühling sofort bereit für die ersten Felsrouten zu sein. Bereits im April starten wir die Klettersaison an südlich exponierten Felsen, dieses Jahr im Chämlisch im Schwyzer Talboden. Im Mai haben wir einen Abstecher Richtung Süden nach Bellinzona gemacht, wo wir die Seil- und Klettertechnik verfeinerten.

Wie jedes Jahr stellt die Hochtourenwoche den Höhepunkt der Sommeraktivitäten dar. Dieses Jahr blieben wir in der Schweiz und erkundeten die Urner Alpen rund um das Sustenhorn und den Grassen.

Im Herbst ging dann noch eine kleine aber feine Gruppe eine Woche nach Finale Ligure, um sich an den schroffen Kalkwände zu bewähren.

Rückblickend ein erfolgreiches Jahr mit vielen abwechlungsreichen Touren ohne einen Unfall, was will man mehr?

J&S Ausbildungen

Levin Ebnöther und Dominic Piguet absolvierten dieses Jahr den erfolgreich den J&S Leiterkurs Bergsteigen. Dies verdient Anerkennung, wenn man bedenkt, dass ihre Bergsteigerkarriere erst rund 4 Jahre dauert. Wir begrüssen sie herzlich im Leiterteam und freuen uns auf viele spannende Touren mit ihnen. Unsere ehemalige JO-Chefin Bea Binder demissioniert leider als Leiterin, da ihr Lebensmittelpunkt nun definitiv im Wallis liegt. Inzwischen zählt unser Leiterteam 12 Leiter.



Bouldern im Rüümli94

Auch dieses Jahr fand das Bouldern im Wädenswiler Rüümli unter Leitung von Marco Reichmuth praktisch wöchentlich statt, die Teilnehmerzahl konnte etwas angehoben werden und das Trainingsteam fuhr gelegentlich zu acht nach Wädenswil. Herzlichen Dank an dieser Stelle für Marco's stetige Leitung! Leider wird er seine Leitertätigkeit per Ende Dezember aufgeben und wir suchen noch nach einem Nachfolger. Interessenten dürfen sich gerne bei mir melden.

KiBe / FaBe

Von den 11 Aktivitäten wurden 10 durchgeführt und 1 abgesagt. Die Hauptaktivität ist hierbei das wöchentliche Training, welches rund 40 Mal im Jahr stattfindet. Inzwischen sind es zwei Gruppen an jeweils ca. 10-15 Kinder, welche am Dienstagabend ein polysportives Klettertraining besuchen. Wie auf den Touren der Stammsektion ist die Teilnahme wechselhaft, es zeichnet sich aber meistens eine eingefleischte Gruppe von Kindern ab, welche dann über mehrere Jahre am Training und den Aktivitäten teilnehmen und auch SAC Mitglieder werden.

Das Jahresprogramm bietet von allem etwas: Hallenklettern bis Abenteuer am bzw. durch den Bach und einige Tage auf einer SAC Hütte.

Dieses Jahr gingen wir auf die Kröntenhütte und haben die letzte Saison von Markus Wyrsch ausgenutzt, um die Region zu erkunden. Mit einer grossen Gruppe von 25 Personen konnte das FaBe und KiBe die umliegenden Klettergärten aber auch die Tourenmöglichkeiten ausschöpfen und die Gastfreundschaft von Markus geniessen.

Abschluss fand das Jahr im Klettergarten Chli Schijen, welcher beinahe unser zweiten zu Hause wurde.

Kletterwand Sporthalle

Die Kletterwand wird vom KiBe nach wie vor wöchentlich benutzt. Der Routenbau blieb dieses Jahr etwas auf der Strecke, wir sind aber zuversichtlich, diesen Winter wieder einige neue Routen erstellen zu können. Zusammen mit Birchler Holzbau wird der Sockel noch angepasst.

Im Namen des SAC bedanke ich mich herzlich bei unseren tollen Leitern, welche all diese tollen Erlebnisse möglich machen. Vielen Dank auch an die Eltern, die uns ihre Kinder anvertrauen, uns manchmal begleiten und uns unsere Leidenschaft zu den Bergen und dem Bergsteigen weitergeben lassen.

Hebäd Sorg & gönd zBärg,

Benjamin Müller

Chef Jugend, SAC Sektion Einsiedeln